



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

fête nationale du 14 juillet

Question écrite n° 101679

Texte de la question

Le 14 juillet aurait-il perdu sa signification chez les Français ? En effet, la fête nationale se résume, surtout chez les plus jeunes, à un simple et traditionnel défilé militaire. Or le 14 juillet c'est beaucoup plus que ça : c'est un jour où toute la nation se retrouve, un jour de partage et de célébration autour des valeurs universelles de la République. Pour tenter de remédier à ce déficit civique, quelques initiatives de « pique-niques républicains » ont été lancées avec grand succès par quelques communes, et ceci sur les principes de base qui régissent l'organisation de la « fête des voisins ». Afin de contribuer à entretenir, voire de restaurer le sentiment national et la cohésion des citoyens autour du sentiment républicain, et qu'ainsi le 14 juillet ait à nouveau un sens pour tous, il serait souhaitable de généraliser et d'institutionnaliser cette initiative partout en France métropolitaine et dans les départements et territoires d'outre-mer, et cela dès la prochaine fête nationale. En conséquence, Mme Chantal Robin-Rodrigo demande à M. le Premier ministre de lui indiquer ses intentions à ce sujet. - Question transmise à M. le ministre de la jeunesse, des sports et de la vie associative.

Texte de la réponse

Le ministère de la jeunesse, des sports et de la vie associative peut témoigner d'un attachement et d'un investissement importants des jeunes de seize à vingt-huit ans à la commémoration de la fête nationale, le 14 juillet, journée de rassemblement autour des valeurs républicaines. Ainsi, le Conseil national de la jeunesse (CNJ) participe depuis plusieurs années aux cérémonies organisées par le Président de la République tandis que des jeunes issus des conseils départementaux de la jeunesse, des sports et de la vie associative (CDJSVA), assistent aux organisations patriotiques locales. Le CNJ siège aussi au sein de la commission armées-jeunesse et formule des propositions visant à favoriser la prise de conscience par la jeunesse française des problématiques du lien armées-nation. De nombreux CDJSVA ont mené des partenariats locaux permettant l'organisation de manifestations réalisées en commun avec les délégués militaires départementaux et les directeurs des services de l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre. Ces actions d'initiative territoriale favorisant le sentiment républicain constituent des moments de célébration des valeurs universelles de la République.

Données clés

Auteur : [Mme Chantal Robin-Rodrigo](#)

Circonscription : Hautes-Pyrénées (2^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 101679

Rubrique : Cérémonies publiques et fêtes légales

Ministère interrogé : Premier ministre

Ministère attributaire : jeunesse et sports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 8 août 2006, page 8225

Réponse publiée le : 5 décembre 2006, page 12771